



Fondo de solidaridad intersindical



La ISP ha iniciado un fondo destinado a procurar ayuda directa a los sindicatos cuya infraestructura y capacidad ha sido afectada por los tsunamis del 26 de diciembre. El fondo contribuirá a la reconstrucción de los sindicatos y a que puedan desempeñar cabalmente sus funciones en la restauración de los servicios públicos de la región. Se trata de un fondo intersindical, y las donaciones deben efectuarse por las organizaciones afiliadas a la ISP o a través de ellas. Una aportación inicial de \$100.000, proveniente de la afiliada japonesa [JICHIRO](#), ayudó a la creación del fondo, que ha seguido creciendo. Para mayores detalles las personas interesadas pueden dirigirse a: communications@world-psi.org

Reacción solidaria de los sindicatos de servicios públicos



Aceh (en la foto) fue una de las regiones más duramente golpeadas por los tsunamis. La ISP hizo una contribución inicial de \$10.000 para construir vivienda de emergencia en Aceh Banda, sumándola a las donaciones de sindicatos y direcciones de empresas de la zona. En el ámbito local se han agregado a esas aportaciones \$20.000 más. Personas que representan a la ISP están trabajando actualmente en Tailandia, India e Indonesia, y visitan lugares devastados para estudiar en qué formas podemos ayudar.

Después de retirarse las cámaras



¿Qué se hará después en la región? Muchos días después de haberse retirado las cámaras, nuestras afiliadas y sus miembros lucharán por la reconstrucción de la infraestructura y los

servicios en la región. Tras el terremoto ocurrido en Bam, Irán, el año pasado, funcionarios del gobierno informaron que países y organizaciones extranjeros habían prometido ayuda por \$1.100 millones, y de esa cantidad sólo se hicieron efectivos \$17,5 millones. Gran parte del dinero se reasignó de los fondos de presupuestos de ayuda ya existentes, y la ayuda se sometió a

condiciones relativas a la privatización de servicios. La ISP observará los trabajos de reconstrucción para cerciorarse de que los sindicatos participen tanto en la planificación como en el suministro de los servicios restaurados.

→ Quienes deseen seguir recibiendo información actualizada sobre el fondo de solidaridad o sobre la reacción de la ISP a la crisis, pueden dirigirse a: communications@world-psi.org.

He aquí algunas de las reacciones sindicales:

En Indonesia...



El sindicato de personal de la empresa de electricidad (SP PLN) tenía 4.000 miembros en Aceh, en la costa occidental de Sumatra. Ha recibido la confirmación de la muerte de 700 personas, entre miembros y familiares cercanos de los mismos, y otras 1.000 no se han encontrado aún. Fueron destruidas las centrales eléctricas, líneas de distribución y oficinas. Esta zona es la más cercana al epicentro del terremoto de grado 9 que desencadenó las olas gigantes, matando a más de 95.000 personas en Indonesia. A pesar de ello, ya el 5 de enero se había restablecido el 85% del suministro de electricidad en las ciudades de Aceh. El presidente y otros funcionarios del sindicato SP PLN fueron a estudiar la situación dos días después del tsunami, y luego organizaron equipos de hasta 115 voluntarios para viajar por Aceh los días siguientes, en camiones cargados de alimentos. En el término de una semana, el SP PLN había recogido \$26.200 para financiar vivienda de emergencia. El sindicato prevé el envío de más equipos con comida la semana siguiente, y también de equipos encargados de perforar pozos de agua dulce.

En Sri Lanka...



La costa suroriental de Sri Lanka se encuentra en la ruta del tsunami y fue la primera región afectada. El 1 de enero, integrantes del

Sindicato de enfermeras unidas de servicios públicos condujeron furgonetas cargadas con material médico, enfermeras, médicos/-as y alimento a esa zona. En medio de la devastación atendieron a las personas heridas, verificaron qué material necesitaban las clínicas de esos lugares y lo suministraron, junto con ropa. Actualmente están proyectando sus próximas labores y la ISP les ha ofrecido su ayuda.

En Tailandia...



Los sindicatos establecieron el primer día después de los tsunamis un fondo de asistencia solidaria a los damnificados, y han recogido unos \$15.000. Una red conjunta formada por los sindicatos para oponer resistencia a la privatización

(Red de protección de los servicios públicos) ha venido enviando de Bangkok, desde el 28 de diciembre, camiones cargados de alimentos, ropa, medicamentos, agua embotellada y ataúdes.

¿Cómo pueden ayudar ustedes?

Sus sindicatos pueden hacer una donación a través del fondo de solidaridad de la ISP (ver pág. 1). Los individuos también pueden ayudar de diferentes maneras. La OMS ha abierto una página web que incluye sugerencias de formas en que pueden ayudar las personas profesionales de la salud. También ofrece información sobre donaciones en efectivo o en especie (incluidos fármacos) y la captación de especialistas en emergencias para las regiones afectadas. Ver http://www.who.int/hac/crises/international/asia_tsunami/en/

Usted también puede ayudar a través de:

- CARE
<http://www.care.org/> elegir el nombre del país correspondiente
- Cruz Roja y Creciente Rojo
http://www.ifrc.org/helpnow/donate/donate_response.asp
- ACNUR
<http://www.unhcr.ch/donate/redirect.html>
- Programa Mundial de Alimentos de la ONU
http://www.wfp.org/how_to_help/support_wfp/online.html
- UNICEF
<http://www.supportunicef.org/site/pp.asp?c=iul1LdP0G&b=276341>

Otras noticias

Privatización revocada en Indonesia



A comienzos de diciembre fuimos testigos de una importante victoria del personal de servicios de energía de Indonesia: las autoridades judiciales derogaron la ley de privatización del sistema de

electricidad, que había sido impuesta en 2003, como parte de las condiciones de un acuerdo de préstamo del Banco Mundial. Los sindicatos indonesios se contaron entre las entidades que presentaron a las autoridades judiciales la demanda de derogación de la ley de privatización. Ellas determinaron que los servicios de electricidad eran de importancia vital para los intereses de la nación y debían ser controlados por el gobierno.

Sindicatos de Irak



Los trabajadores/-as iraquíes abrigaban la esperanza de que, con la caída de Saddam Hussein, podrían recuperar sus derechos perdidos, entre ellos el de constituir sindicatos independientes. En 1987, a las personas que trabajaban en empresas estatales se les prohibió formar sindicatos. El movimiento sindical de EE.UU. ha pedido repetidas veces que sea abolido ese decreto. Recientemente se interrogó al respecto a un representante británico de la Autoridad provisional de la coalición, que respondió: "Voy a decirle al ministro (iraquí) que estas visitas le están quitando mucho tiempo, y recomendarle que en cambio se concentre en realizar esa tarea."

Divide e impera



Un nuevo estudio elaborado por encargo de la ISP revela cómo los tratados ALCA y AGCS reducen drásticamente la soberanía de los gobiernos y su capacidad de aplicar regulaciones en interés público. "Dividir y Conquistar" examina minuciosamente los mecanismos a través de los cuales esos dos tratados pueden apropiarse la autoridad de administraciones locales y provinciales y de gobiernos centrales, anulando su capacidad para favorecer a empresas nacionales en materia de inversiones, preservación de áreas sensibles ecológicamente o condicionamiento de la contratación pública a la compra de productos locales. Las condiciones del comercio podrían afectar además las licencias para lugares de depósito de desechos tóxicos, el establecimiento de normas de calidad del agua y la autorización de escuelas, hospitales y universidades. Ver más detalles en: <http://www.worldpsi.org/interamericas>. El estudio puede solicitarse (en inglés y español) a: communications@worldpsi.org

2005: ¿el año que cambió al mundo?



"Queremos que el 2005 sea recordado como el año que cambió al mundo." Con estas palabras

participó Steve Tibbett, de [ActionAid](#), en la presentación del informe "Make Poverty History" [Hagamos que la pobreza pase a la historia] a Tony Blair. Make Poverty History forma parte de la Coalición mundial contra la pobreza, que incluye sindicatos, la ISP, entidades de beneficencia, grupos organizadores de campañas y celebridades, y se propone ser la coalición más fuerte que se ha constituido hasta hoy en la lucha contra la pobreza. El informe, que se puede solicitar por correo electrónico a communications@world-psi.org, marca el comienzo de una campaña internacional sin precedentes contra la pobreza. Ver detalles sobre formas de participar y actividades en marcha en sus países en <http://www.whiteband.org/>

Fechas importantes del año 2005:

17 de enero: Informe sobre el Proyecto del Milenio a la ONU

<http://www.unmillenniumproject.org/html/about.shtml>

21-26 de enero: Foro Social Mundial en Porto Alegre

http://www.forumsocialmundial.org.br/index.php?cd_language=2&id_menu=

Abril: Informe de la Comisión para África

11-22 de abril: Comité sobre el Desarrollo Sostenible de la ONU

<http://www.un.org/esa/sustdev/csd/csd13/csd13.htm>

6-8 de julio: Cumbre del G8

<http://www.g8.gc.ca/menu-en.asp>

Septiembre: Asamblea General especial de la ONU

Cumbre sobre los ODM

<http://www.un-ncls.org/MDG/unaction.htm - 1>

13-18 de diciembre: Reunión de la OMC en Hong Kong

http://www.wto.org/english/thewto_e/minist_e/min05_e/min05_e.htm

¡No les concedemos visados!



Diversas ONG y la ISP están planificando un tipo innovador de protesta para la crucial reunión prevista por la OMC en Ginebra, los días 7-25 de febrero. Esa reunión forma parte de las negociaciones de promoción del Acuerdo General sobre el Comercio de Servicios

(AGCS). Es un encuentro de máxima importancia en el que los ministros de Comercio serán sometidos a intensa presión para que expongan más servicios a las fuerzas de mercado de las empresas transnacionales. Las ONG se reunirán con anterioridad a ese evento para discutir las

condiciones de un "visado popular" que sólo se concederá, antes de que viajen, a los participantes que se comprometan por escrito a proteger los servicios. Se espera que quienes se las arreglen para subir al avión sin ese permiso, sean atrapados/-as en Ginebra antes de que puedan correr al bastión de la OMC. Las afiliadas que deseen participar en esas acciones publicitarias en sus respectivos países, pueden dirigirse a Mike Waghorne (mike.waghorne@world-psi.org).

¿Son las primeras Noticias que recibe?



Puede ser que usted reciba hoy por primera vez las Noticias de la ISP por correo electrónico. Si no desea seguir recibiéndolas, sírvase contestar indicando en su mensaje de respuesta "unsubscribe".

PUBLIC SERVICES INTERNATIONAL

email psi@world-psi.org

Tel +33 (0)4 5040 6464

Fax +33 (0)4 5040 7320

B.P. 9, 01211

Ferney-Voltaire Cedex

France

www.world-psi.org